

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

ANO II

Colombia—Caldas—Pereira, Julio 30 de 1930.—MIERCOLES

NUMERO 453

Un robo audaz

cometido en la ciudad de Cali en la sucursal del Banco de Bogotá de aquella ciudad. El contador de la oficina se alza con una enorme cantidad de dinero.— Se le captura en la población de Florida
Todos los detalles

Bogotá 29.

La prensa de hoy trae extensos relatos de la captura efectuada en Nueva York, del señor L. I. Armitage, sindicado del enorme robo efectuado en la sucursal del Banco de Bogotá de esta ciudad.

El señor Armitage era contador de la oficina de esta ciudad, donde era acucioso y cumplidor de sus deberes, hasta que en enero de este año comenzó a faltar a sus deberes y a dar motivo de disgusto a sus jefes por algunos procedimientos incorrectos. El señor gerente le notificó entonces que sólo tendría trabajo hasta el último día de febrero y que desde ese día debía retirarse del banco. Armitage concibió entonces la comisión del delito, y como le era conocida toda la oficina, el daño se le facilitaba enormemente. Así fue que la noche anterior a su retirada del banco, llegó por la noche a la oficina, abrió la caja principal, cuyo mecanismo conocía perfectamente y tomó cheques de pasajeros por valor de \$ 5.300,00 con los que se dispuso a partir. Al día siguiente salió en avión para Buenaventura, allí tomó vapor hacia Colón, y como era muy conocido como alto empleado de un banco, viajaba fácilmente, pagando con cheques los pasajes y gastos de algún valor. Entre tanto el funcionario de Cali adelantaba la investigación con la mayor prudencia, y sin que nadie se diera cuenta la perfeccionó de tal manera que cuando menos lo pensara ni siquiera el gerente del banco, pidió la extradición

de Armitage, la que fue negada, pero el funcionario hizo valer que entre Estados Unidos y Colombia, existe la ley de extradición. Le mandó fotografías de Armitage a la policía yanqui, y ésta capturó ayer en Florida al autor del robo, que será enviado a Colombia próximamente.

Los hoteles de Bogotá son insuficientes para alojar el inmenso gentío que hay en aquella ciudad

Bogotá 29.

Los hoteles de esta capital, especialmente aquellos de segundo orden son insuficientes para alojar el cúmulo de gentes de todo el país que llegan continuamente para asistir a la posesión presidencial del Dr. Enrique Olaya Herrera. Y han tenido que tomar medidas muy serias las autoridades para darle seguridad a los que llegan.

Se incendia en Bogotá el Circo de San Diego

Bogotá 29.

En las primeras horas de la noche fue conmovida la ciudad con el angustioso grito de fuego, que se daba desde el Circo de San Diego en donde al proyectarse una película el aparato se incendió propagándose

rápida la candela a todo el local, el cual sufrió en su mayor parte. La actividad con que los bomberos lograron llegar al sitio y apagar salvó el circo íntegro de perecer en las llamas.

CORRESPONSAL.



EL PRESBITERO VALERIANO MARULANDA

Con ánimo de visitar a sus familiares, llegó desde ayer a la ciudad, nuestro respetado amigo el culto sacerdote pereirano, Dr. Valeriano Marulanda B., a quien nos complace presentar un atento y cordial saludo, haciendo votos porque tenga una grata estadía en la ciudad que lo vio nacer.

EN EL HOGAR

de Dn. Artulfo Duque y su señora esposa Dña. Ernestina Montes, ha nacido una nueva niña para la cual deseamos toda suerte de venturas.

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Ocupe Ud.

siempre la

Tip.
"Variedades"

Teléfono
2-6-6

**Señora,
Señor**

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS**

PLINIO GIRON G.

PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

**TENEMOS UN COLO-
SAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cuñas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 3ª - Teléfono 3-3-3.

**ABARROTERA DE
PEREIRA**

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &

Ventas de harina y salvado por mayor.

**DE LA CUESTA Y
TRUJILLO**

TELEGRAMAS:
EUDORO.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

**El Premio de la
"CALMARINA"**

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriña de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

**Botica
BLANCA**

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS. - Local: bajos del TEATRO CALDAS. - TELEFONO 3-0-9

**MAQUINAS DESPULPADO-
RASMARCA "CALDAS"**

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

El suicidio de un sujeto muy conocido en Pereira

Un suicidio romántico. - Un joven se abrió las venas, se tasajó el cuerpo e ingirió veneno delante de la novia. - Historia novelesca de amor y decepción.

Reproducimos a continuación, tomándolo de un diario bogotano, el extenso relato del suicidio de un conocido sujeto que sirvió entre nosotros durante mucho tiempo el cargo de agente de seguridad y que es bastante conocido en Pereira.

El señor Julio Alcázar, joven bien parecido, de estatura alta, blanco, de cabello rubio, motivo por el cual se le llamaba "el mono", de unos 22 años de edad, de costumbres arregladas y de maneras distinguidas, intentó ayer por varias veces poner fin a sus días valiéndose de distintos medios que no tuvieron eficacia, hasta que se tomó una fuerte dosis de pastillas de licor Vanswet que lo pusieron al borde de la muerte.

ANTECEDENTES

El héroe de esta simpática historia gozaba entre sus amistades de general aprecio y se tenía por él una franca simpatía por su carácter alegre, afable y muy correcto. Era todo optimismo por la vida y todo le sonreía al parecer.

Hace algún tiempo, según hemos podido averiguarlo trabó conocimiento y amistad con una señorita que se llama Mónica Torres, que desempeña el empleo de cajera en el establecimiento denominado "El Sol", situado en calle 10 con carrera 10, a quien puso cerco durante días y semanas, casi sin resultado eficaz para sus aspiraciones. Esta resistencia le enardeció sus sentimientos y avivó una pasión que llegó a convertirse en obsesión. "El mono" llegó a sufrir una radical transformación en su modo de ser, cambio que sus amigos notaron y que fue operado en forma casi súbita.

No un solo día dejaba de acudir al establecimiento donde se encontraba colocada su pretendida y no desperdiciaba ocasión de manifestarle el estado de su ánimo. En los últimos días "El Mono" habló con ruda franqueza a la señorita Torres sobre sus pretensiones y proyectos y, sobre lo que haría caso de recibir por más tiempo el tratamiento a que ella le había sometido. La

(PASA A LA 5ª PNA)

Editoriales

EL CONGRESO TRABAJA

Sin liquidar la actuación de los señores parlamentarios hemos de ser justos al asegurar que el Congreso labora con entusiasmo por los intereses de la nación.

Abrumados de problemas cuya solución se hace urgente dada la actual situación crítica que nos asedia, parece que nuestros legisladores se han dado cuenta de que el pueblo espera una época de bonanza y bienestar para la república a cuya sombra vivimos con la esperanza de ser redimidos.

Pasaron los tiempos de debates de oratoria barata de cuyas piezas de relumbrón sólo nos queda una inútil leyenda que hizo lucir el verbo candente, capaz de hechar por tierra la parábola de cualquier sembrador. Fue necesario que ante la inmensa pesadumbre que nos agobia se volvieran los ojos ante tamaña realidad y puesta la mano en el corazón se preguntaran asombrados la labor realizada para dar cuenta al pueblo de su administración.

Hemos de ser justos al afirmar que los diversos papeles que en la carpeta durmieron el sueño de la ignominia conteniendo la relación de magnos problemas sin solución fueran sacados con la ansiedad del que ve extinguirse lentamente la vida de un ser querido. La patria, ser a quien se sirve como ciudadano, era necesario sacarla adelante y ya empieza a columbrarse la realidad de una labor patriótica porque si aún nuestros medios de vida no dan los resultados

apetecidos, al menos el pueblo mira con satisfacción y esperanza una nueva era la que con una sabia legislación ha de redimirnos.

El libre cultivo del tabaco, la derogatoria de la ley de emergencia, la explotación de nuestra riqueza petrolífera, la organización de la carrera administrativa etc., son proyectos que han pasado en primer debate y que se estudian con detenimiento para hacerlos leyes. En estos no ha entrado el fantasma de los sectarismos políticos y lo que consuela es que se legisla nacionalmente con comprensión clara de los momentos que atraviesa el país y la visión de un porvenir brillante.

Seríamos nosotros los primeros en aplaudir la labor de patriotismo de nuestros legisladores si dentro de 90 días pudieramos analizar con sereno criterio la labor de salvamento de nuestros legisladores que para esa época habrá vuelto el prestigio del parlamento hechado por tierra y que hoy surge a la vida med ante la labor de desinterés y entusiasmo que anima a los hombres del poder legislativo. Así sea.

G.

TRAPICHES *Chattanooga*
No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

-HORMIGUICIDA RAYO
infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Limallas

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

CUESTIONES

Encontramos en el número de ayer de "Diario del Quindío", en columnas editoriales, un artículo en el cual se comenta de manera desfavorable la actitud asumida por la Junta Liberal de Pereira, en relación con el nombramiento de nuevo Gobernador. Dice el señor editorialista que aun cuando todo el país quiera dejar al presidente electo en libertad absoluta de elegir colaboradores, Armenia sí tiene derecho a reclamar para Caldas un gobernador de su agrado.

A la verdad, no hemos podido explicarnos el porqué de esta declaración extemporánea. No están los tiempos y las cosas para pedir, saltando sobre la conciencia el pensar general, determinados mandatos seccionales por el hecho de que convenga a determinada ciudad, olvidando o pretendiendo olvidar los sagrados derechos de los demás pueblos. Declaraciones de esta naturaleza es algo extravagante hoy cuando el gran conglomerado nacional ha despertado y ha aprendido a reír de las actitudes clownescas.

Se ha querido rodear al gobierno próximo a iniciarse, de la más perfecta libertad, precisamente para terminar con ese estado de cosas que ha

mantenido al país unido al madero ominoso de las conveniencias de círculo. Ya terminó la feria de los apetitos inhonestos y las granjerías. Ahora es preciso sacrificar los pequeños intereses en aras del bien colectivo. El pasado nos ha dado una amarga lección y su sabia enseñanza no podemos olvidarla.

Seamos nacionalistas. Entendamos ampliamente nuestro concepto de patria, rompiendo el estrecho anillo de las conveniencias locales. Abarquemos con nuestra mirada todos los horizontes. Seamos como la rosa de los vientos, propicia siempre a todas las corrientes. Aprendamos a despreciar el sentido utilitario, campo propicio a reinos prejuicios gastados y enclauques, y abramos las puertas de nuestro idealismo al ritmo de la civilización.

Es difícil terminar de una vez con los males que han hechado profundas raíces, y más difícil aún acabar con los prejuicios. Sólo situados en un plano superior podemos contribuir al desarrollo armónico del programa del nuevo presidente. Lo contrario sería ir contra nosotros mismos.

Si al gobierno del doctor Olaya Herrera hemos de ir a pedir hasta el nombramiento del

(PASA A LA 10 PNA.)

GRATIFICACION

\$ 50,00 oro

Al que encuentre un caballo, moro rucio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

Alejandro Jaramillo G

10-3

HACHAS, Machetes, Peinitas lisas y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano.

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

| | |
|-----------------------|------------|
| INES MARULANDA GRILLO | 217 votos. |
| ROMELIA MEJIA M. | 18 votos. |
| LEONOR CUARTAS | 18 votos. |
| JULIA FRANCO | 9 votos. |
| SOFIA ECHEVERRI | 5 votos. |
| AMANDA ECHEVERRI | 3 votos. |
| ANA NOREÑA GAVIRIA | 3 votos. |

COMENTARIOS

Comentarios

sin gracia

-XIII-

En Manizales, dentro de una caja de gasolina fue encontrada una pierna humana. Las autoridades investigan cuidadosamente etc.

No hemos podido adivinar si el Dr. Lozada, trasladó su consultorio a esa ciudad, pero parece lo más probable. Y conste que esta nota no es para que se vayan a mortificar en Armenia, la ilustre ciudad que se hizo célebre por lo de la "pata".....

ooo

Algunos elementos extranjeros han sido sorprendidos en Bogotá en ingeniosas maniobras para robar por los métodos más modernos que registra la crónica apachesca de las grandes urbes. Se usan ya el cloroformo, el diamante y la cera, procedimientos, que no eran puestos en práctica por nuestros noveles ladrones.....

Ha hecho mal el gobierno en expulsarlos. Por qué más bien no los contrata como misión educadora?...

Lo proponemos respetuosamente a la consideración del Congreso nacional.

ooo

Cornelio Convita, un ciudadano bogotano, hirió gravemente a su compañero Eusebio Bernal y para ello hizo uso de una butaca de grandes dimensiones.

Mañana va a registrar la prensa que un individuo mató a otro dándole un golpe de teatro en las costillas.

Es decir un golpe teatral.

Ya empezaron con un golpe de BUTACA.

ooo
Se ha encontrado que definitivamente la fruta que comieron nuestros primeros padres en el paraíso, no era tal manzana.

Valiente descubrimiento!.....

ooo

Hace ya como treinta y seis horas que no tiembla en Italia. Mañana va a registrar el cable un número crecido de muertos por esta causa.....por falta de temblor. En Italia están perfectamente acostumbrados a sentir terremotos cada dos horas. Pasadas ya treinta y seis de tranquilidad, el cambio debió haber causado víctimas.....

Nuevas víctimas por el NO TERREMOTO.

PEPE VERDADES

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

CRONICA POLICIACA

El domingo en las horas de la noche, le robaron a Tulia Botero de su casa, situada en el barrio de la Cumbrecita, carrera 8ª entre calles 26 y 27, de una cómoda que tenía en su habitación 23 pesos oro, tres anillos finos y valiosos y un cofrecito. Puestos en la pista los agentes de la seguridad lograron sorprender a un individuo llamado Pedro Emilio Mercado, quien se ocupaba de vender los anillos en la carrera 6ª entre calles 13 y 14, y al requisarlo se le encontró el cofre robado a la Botero. El individuo fue puesto a órdenes de la Inspección 2ª, para lo concerniente al sumario respectivo.

ooo

Un muchacho llamado Roque Sanín, quien traba-

Empieza una nueva era en la fabricacion de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS LA COLOMBIANA

HIDALGOS

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- **MARTIN SANCHEZA**. — Prio.

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,
Almacén Americano.

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.
Almacén Americano.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

jaba latonería en el taller de Clímaco Giraldo, fue en nombre de éste a solicitar en préstamo una brosa al taller de Francisco Ocampo. Una vez conseguida, con ella se trasladó el sábado en la media noche a la carrera 5ª entre calles 16 y 17, y fue sorprendido por Dn. Francisco Marín, en momentos en que intentaba romper una cómoda en la casa de Dn. Ernesto Marín, hermano del anterior. Al ser interrogado por los motivos que tuviera para estar allí, emprendió la fuga, pero ayer se presentó a la Alcaldía Municipal, oficina que lo puso a órdenes de la Inspección 1ª.

ooo

Ayer mismo y contra el sujeto Sanín, fue puesto un nuevo denuncia por el Dr. Jorge Roa Martínez, quien lo acusa de haber estafado a la sirvienta de su casa por una considerable suma de dinero. Parece pues que Sanín es amiguísimo de lo ajeno y que por tal motivo tendrá que permanecer unos días en la grata compañía de sus colegas y bajo la severa mirada de PIPO.

CRONISTA.

Movimiento de cárcel

JULIO [29]

| | |
|---------------|---|
| Robo | 3 |
| Escándalo | 2 |
| Vagancia | 1 |
| Abuso de C. | 1 |
| Hurto | 1 |
| Desobediencia | 1 |
| Infracción | 2 |

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

(Viene de la 2ª página)

señorita Torres le manifestó que no podía ser para él de otra manera que lo había sido hasta el presente, es decir una amiga sincera y leal.

LA TRAGEDIA

En el día de ayer los acontecimientos que venían por una pendiente incontenible sufrieron la crisis. Alcázar desde muy temprano comenzó a tomar, dizque para ahogar su pena y sus presentimientos, sus largos sufrimientos y paliar las decepciones de la vida. Naturalmente escogió para ello el establecimiento de "El Sol" en donde estaba la persona cuyo desvío le causaba tanta desesperación. Tomó con avidez, con la ura, con desenfreno y en poco tiempo perdió el equilibrio y el control de sus facultades. Mantuvo en todo momento una apostura correcta hacia su pretendida.

VARIAS TENTATIVAS FRUSTRADAS

Nuestro hombre tenía una navaja barbera con la cual y cuando ya había ingerido alcohol en proporciones excesivas, hizo el intento de cortarse las arterias de la mano izquierda para darse así una muerte irremediable y ligera, llena de sensación y en presencia de la persona que le había rechazado en todas sus pretensiones amorosas. Estas tentativas fracasaron porque la navaja no alcanzó a coger las arterias, sino simplemente algunos de los tejidos de la piel que naturalmente le causaron un poco de hemorragia.

Más adelante, después de que por uno u otro motivo se calmó y desistió de su intento, y cuando ya había aumentado la dosis de alcohol volvió nuevamente a su obsesión. Sacó la barbera y entonces no se hizo herida en las manos, sino que se tajo en varias partes el tronco, pero afortunadamente en ninguna parte se causó herida mortal. Decididamente el estado de excitación nerviosa en que estaba no le permitía una resolución definitiva.

INGIERE EL VENENO

Como su estado de neuropatía aumentase a medida que más ingería alcohol y viendo el fallido resultado de las dos tentativas hechas, seguramente recapacitó en otro medio más expedito y eficaz para llegar al resultado apetecido. En una Botica cercana se hizo a una buena cantidad de pastillar de licor Vanswiet y llegando al establecimiento indicado las tomó íntegramente en presencia de la pretendida que

tales desvelos le habia causado, sin que ella lo pudiera evitar, pero casi sin que se hubiera dado cuenta cabal de la barbaridad que este joven habia cometido.

De allí salió Julio Alcázar ya con los síntomas de la intoxicación y después de haber dirigido algunas recriminaciones a su pretendida, se encaminó por la calle 10 hacia el occidente.

LO RECOGE LA POLICIA

Cuando llegó a la calle diez con carrera 13, tal era su estado de enfermedad que cayó retorciéndose horriblemente. La policía acudió y viendo la gravedad en que se hallaba lo transportó a la clínica.

LOS AUXILIOS MEDICOS

No habia en la clínica en ese momento ninguno de los practicantes de turno, debido probablemente a que a quien le co-respondía el de anoche a las siete habia salido a comer.

El juez de turno en presencia de este desgraciado incidente y de que el enfermo se moría, pues habia perdido ya el conocimiento, estaba trabado, se contorsionaba y se debatía en los estertores de la muerte, llamó de urgencia al doctor Roberto San Martín,

quien acudió presuroso y enterado de la situación hizo esfuerzos desesperados por salvar al paciente, acudiendo a todos los recursos de la ciencia médica para aquellos casos. El doctor San Martín se mostró desde el primer momento bastante pesimista sobre el desenlace final de esta tragedia. Al cabo de una hora de inútiles esfuerzos por provocar una desintoxicación por todos los medios, se resolvió conducir al enfermo al hospital de la Hortúa.

EL MORIBUNDO INDICA EL TELEFONO DE SU AMADA.

Cuando el enfermo llegó a la policía, ya habia perdido el habla. Su estado era en extremo grave y apenas se hacia entender por señas. Hacia esfuerzos colosales para decir algo, pero de tal manera estaba trabado y tales eran sus convulsiones que le fue imposible. De pronto hizo señas de que deseaba escribir algo y el juez le suministró papel y lápiz. En esta forma el señor Alcázar pudo escribir en caracteres que indicaban su nerviosidad, el número 23-07 correspondiente al teléfono del establecimiento de "El Sol" o sea a donde solía llamar a su amada. Con esta indicación el mo-

ribundo quedó ya un poco tranquilo por que seguramente en esa cifra habia sintetizado todo lo que en aquel momento le preocupaba.

Con esta indicación los investigadores llegaron pronto, como lo llegamos nosotros al conocimiento cabal de lo que habia ocurrido en el curso del día.

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.
Almacén Americano Calle 19.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(JULIO 28)

- Bueno Wenceslao
- Cariador
- Daza Jesús Antonio
- Gaviria Francisco
- Gallego Teresa
- Henao Avelino
- Holguín Benjamín
- Hernández de C. Dolores
- Jaramillo Hersilia
- Luisú
- Mesa Aura - Alonso
- Ospina Ernesto
- Ocampo Alfredo

- Quintero Miguel
- Rendón Antonio Jesús
- Ramírez Rosa
- Ríos Juan B.
- Ramón - Teresa
- Uribe José Joaquín

DIA 29

- Arango Eduardo
- Alzate José María
- Alzate José
- Cano Arsenia
- Cárdenas Justino
- Cardona Eduardo
- Toflorez
- Duque Hernando
- Escobar Ricardo
- Henao Isaza Gonzalo
- Mejía Roberto
- Ochoa Clotilde
- Rodríguez Soledad
- Rendón Ant. Jesús
- Rojas Cleofe
- Ramírez Luis
- Suárez Soledad
- Valencia Daniel
- Vélez José Manuel
- Vélez Arsecio

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

TAPICES de Lana y Yute, esteras para pisos.
Almacén Americano.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

La **ALLA** de seda azul turquí y negra, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO,

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

EL CUENTO DE HOY

EL QUE DEBE

Por Camilo A. Echeverri.

CONCLUSION

Para él aquel continuo saltar del corazón, que en cada ruido cree oír una cobranza, y ver en cada hombre un acreedor.

El inevitable autor de Chile Harold, aunque fué Lord y se llamaba Byron, padeció bajo el peso de esta clase de desgracias.

El sublime calavera, vagando en busca de un lugar de reposo, que ya no podía existir para él, recorrió a Portugal, España, Cerdeña, Albania, Iliria y la Morea; visitó a Tebas, a Atenas, a Delfos y a Constantinopla... y nunca halló descanso.

Pensó una vez en su patria y — al pensar en la vuelta — escribió estas líneas:

"El porvenir que me aguarda en Inglaterra, es bien triste. Atrasado en mi fortuna; visto como un indiferente por mis compatriotas; solo, como vivo, pues no siento ya necesidad ni deseo de ver el mundo, con toda la fuerza de mi espíritu, pero como un cuerpo gastado ya y minado por la fiebre; volvería a mi patria, sin esperanza, sin proyecto alguno.

"El primer hombre que encontrara en la calle, sería probablemente un abogado; el segundo, un acreedor...

"Estoy cansado, triste y enfermo. Y cuando repare un poco mis —talvez irreparables— negocios, tomaré mi camino

por segunda vez y me iré a España o al Oriente, porque allí, al menos, tendré un cielo sin nubes. Y lejos de Inglaterra, estaré lejos de todas las cosas que me importunan".

Pero Byron no debía temer, porque no podía hacerlo sufrir. El, aun sin quererlo, burlaba sus acreedores.

Porque al ir éstos a cogerlo, él alzaba el vuelo y se escondía en el brillante cielo d'su gloria. Entonces el acreedor, que alzaba la vista y se deslumbraba, volvía a bajarla, con vergüenza, a tierra.

Pero ¡ay de aquel que vive atado a su suelo como los siervos a la gleba! Ay de aquel que no puede volar a ver de arriba, sino que, desde abajo, tiene que alzar a sus acreedores la mirada!

Porque está condenado a quedarse solo, pues todos, amigos y familiares, todos lo abandonan, y hacen más que abandonarlo, le imputan su desgracia.

Porque este hombre ya no puede salir de su casa y, si sale, ya no puede andar sino por calles excusadas.

Porque este hombre se ve obligado a renunciar a toda reunión, pues no faltará, en cada una; alguien que lo mire y le haga inclinar sus ojos.

Porque desde que la balanza del crédito se inclina: desde que el equilibrio pecuniario se

ve roto, se inclinan y se rompen igualmente los apoyos que mantenían a este hombre en alta y respetable posición.

Porque entonces las medianías y las nulidades se complacen en su ruina, creyendo que este hombre cayó hasta su nivel.

Porque entonces todas las mujeres son de hielo.

Porque entonces el ropero se ve sin alimento; y pantalones y levitas y chalecos y calzado, toda va entrando en servicio permanente y perdiendo poco a poco el brillo de la primera juventud.

Porque entonces vienen las camisas sucias, las botas remendadas, el levitón grasiento y el sombrero indefinible.

Porque entonces resucitan las modas muertas, y el hombre se ve obligado a convertirse él mismo en objeto de inesperada burla.

Porque en pos de todo esto viene el hambre, y tras el hambre el aguardiente y la degradación, o la desesperación y la muerte.

¡Oh! vosotros los que — al apartar vuestra mano — hacéis que ese hombre se hunda en tan oscuro abismo, no sentís que sois responsables, ante la sociedad y ante vosotros mismos, ante vuestras conciencias y ante Dios de la pérdida de ese hombre, de la enervación de esa fuerza, de la extinción de ese fuego, del apagar de esa luz?

Y vosotros, usureros sin corazón y sin conciencia, con cuya ayuda péfida el hombre, en vez de levantarse, cae, no sentiréis jamás en lo recóndito del alma aquella mirada que aterró a Caín?

Padre que abandonas a tu hijo, amigo que abandonas a tu amigo, hombre que abandonas a tu hermano, qué os decís a vosotros mismos cuando pensáis en esto?

Habréis hecho vuestro deber, o no?

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad—extra desalajan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

La Vida Social

PARA BOGOTA

siguieron don Jorge Gutiérrez, Dn. Alfonso Mejía M. y la señora doña Sofía C. de Ormaza. El señor Gutiérrez, va acompañado de su señora y de sus niños. Les presentamos atenta y cordial despedida, haciendo votos porque tengan una grata estadía en la capital de la República.

PARA CALI

siguió en el ordinario de hoy la señorita Camila Echeverri M., quien va en vía de paseo. Le presentamos atenta y cordial despedida.

PARA BOGOTA

en vía de paseo y de negocios, siguió hoy nuestro amigo don Enrique Ochoa (padre) a quien despedimos de manera muy atenta y cordial.

UNA NIÑITA

en el hogar de nuestro apreciado amigo don Juan B. Hurtado y de su señora esposa doña Elvia Mejía de H., ha nacido una nueva pequeñuela, para la cual deseamos toda suerte de venturas, a la vez que enviamos nuestras felicitaciones a los papás de la recién nacida.

EL HOGAR

de don Martiniano González y su Sra. esposa doña Chila Uribe de G., ha sido alegrado con la llegada del primogénito, un robusto y primoroso niño, para el cual deseamos toda clase de venturas, a la vez que felicitamos a sus papás.

PARA CALI

sigue hoy después de permanecer algunos días en la ciudad la distinguida señora doña Carmen M. de Borelly, a quien despedimos con toda cordialidad.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

H y no hubo operación ninguna.

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Hoy no hubo operación ninguna.

DE ARMENIA

se encuentra en la ciudad desde hace algunos días, la gen

til dama doña Cecilia González Mejía, hermosa y gentil muchacha de aquella sociedad, a quien nos complace saludar de manera atenta y cordial, haciendo votos porque tenga gratas impresiones de Pereira.

DE QUIMBAYA

ha venido a la ciudad nuestro amigo don Capristano Arce, acompañado de sus hermanos políticos doña Inés y don Arturo Echeverri, a quienes nos complacemos en saludar de manera atenta y cordial.

EL VIEJO LENARANJO

empresario de espectáculos, director de "El Hojarasquín del Monte" y coleccionista de animales raros y semiraros, se encuentra entre nosotros, gozando de las delicias de este sol bravío. Lo saludamos con alma, vida y sombrero.

PARA NUEVA YORK

Después de haber permanecido por algunos días entre sus familiares de esta ciudad, siguió con rumbo a Nueva York, en el día de ayer, la apreciable dama doña Helena de la Cruz. Una travesía sin contratiempos deseamos a doña Helena.

SEÑOR INSPECTOR 1º

En el barrio de la Cumbre hay a toda hora tres sujetos, vagos reconocidos, que no tienen más oficio que atropellar las puertas de las habitaciones, haciendo alarde de su fuerza. Respetuosamente le llamamos la atención para que se sirva disponer lo conveniente con ese trío de fieras.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

JUEVES

desenlace de la serie de aventuras:

"AVENTURAS DE TARZAN"

VIERNES POPULAR

A mitad de precios y a petición general, se exhibirá la película de risa, de siete y más días a nueve.

"LUNA DE MIEL"

**AL TELEFONO
5 - 8 - 8**

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.
Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

**El doctor
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

EL SONETO DE HOY

Crepúsculo

Al desgranar el Angelus la torre del poblado,
murmura el buen labriego la dulce avemaría;
desata luego el yugo del reluciente arado
y con la azada al hombro regresa a la alquería.

Desde la aurora, el áspero rastrojo ha laborado;
y a los reflejos últimos del sol, en compañía
de su lebril asciende, con paso fatigado,
por la espiral que ondula sobre la serranía.

Párase en un recodo que en la extensión desnuda
forma el camino; enjuga la sudorosa frente
y el ancho brazo apoya sobre la azada ruda.

Y embebecido mira, mientras la noche avanza,
arriba la cabaña, que asoma en la pendiente,
y abajo el verdecido maizal, que es su esperanza.

AURELIO MARTINEZ MUTIS

UNA PLACA DE METAL

perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.

10-2

Cisco

Vendemos permanentemente,
al mejor precio.

**TRILLADORA
CENTRAL.**

Algo interesante!

Cualquiera reparación que se le ofrezca en victrolas, máquinas de escribir y motores eléctricos, dinamos, automóviles y todo lo que se relaciona con este ramo, solicite al Teléfono 2-6-6- de donde se le informará.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cía. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA . COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Ramón Villegas contra María Rojas, fue señalado el día dos de septiembre próximo venidero para dar principio al remate en pública subasta del siguiente inmueble embargado en dicha ejecución:

Una finca situada en el paraje de Belmonte, de este Distrito, alinderada así: "De un mojón en el camino nacional que va de Pereira a Cartago, línea recta al punto de Talú; de aquí por la carrilera del ferrocarril de Caldas a otro mojón en dicho camino nacional; y de aquí por el citado camino nacional al mojón punto de partida.

Fue avaluada en la suma de seiscientos pesos (\$ 600,00) moneda legal.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas y se dará principio a ella a la 1 p. m.

Pereira, julio 26 de 1930.

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario, RAFAEL VALENCIA CABALLERO

Viene de la 3a. página responsabilidad sean servidos por hombres capaces, vengan de donde vinieren, sin importar su filiación política. Es esto lo que quiere la nación en masa y lo que ha dicho la Junta Liberal de Pereira.

JOTACE

TAPICES de Lana y Yute, estereras para pisos. Almacén Americano.

En un café situado frente a las antiguas oficinas del Tribunal hubo anoche un curioso robo. Un empleado se "alzó" con el santo y la limosna.

En un establecimiento de café y cantina, situado en el cruce de la carrera 8a con calle 15, precisamente frente al actual salón de patines, antiguas oficinas del Juzgado Superior, se sucedió antenoche un curioso robo del cual se sindicó a uno de los sujetos que venían sirviendo como empleados del mismo. Parece que en un descuido del propietario el empleado que ya se había granjeado la confianza del patrón, resolvió apropiarse todo lo que encontró a mano, no perdonando ni aún las carambolas y los tacos de los billares.

La Inspección primera de policía que tuvo conocimiento por el denunciante puesto por el propietario, don Antonio Angel, investiga cuidadosamente los orígenes del robo y tiene ya magníficas pistas seguramente darán con los responsables del delito.

Francamente que es preciso llamar la atención de las autoridades pues es ya muy frecuente el registrar continuos ataques a la propiedad aun en sitios muy centrales y vigilados.

Un niño gravemente aporreado antier por una tapia

Antier en las horas del medio día se ocupaban unos obreros en la demolición de un alero en una pequeña casa situada en la esquina de la carrera 5a, cruce con la calle 22, cuando de improviso un niño de unos seis años de edad, llamado Fidel Franco, fue cogido por parte de la pared que se desplomó causándole heridas gravísimas que tienen al borde de la curaba, al chiquillo.

La persona que nos ha suministrado esta información, nos agrega que la madre del chicuelo llamada Natividad Valencia, lo mandó a que recogiera los pequeños pedazos de guadua y madera que quedan en toda casa que se edifica y que allí recibió las gravísimas aporreaduras el chicuelo Fidel.

En las horas de la tarde de hoy se nos anunció que el estado del herido era desesperante por que ya lo había atacado fuertemente la meningitis terrible. El padre del niño se llama Julio Franco y es de oficio jornalero, además de eso se encuentra actualmente en alguna población vecina en asuntos relacionados con el deber de ganarse la vida.

Lamentamos profundamente el doloroso acontecimiento y acompañamos a la afligida madre en esta hora cruel.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

DOCTOR J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO: Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda. CARLOS MORENO